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С 2014 года, когда 
Европа и США начали 
вводить экономиче-
ские санкции против 
России, всё большую 
популярность в нашей 
стране приобрело слово 
«импортозамещение». 
Сегодня все двенадцать 
национальных проектов, 
утверждённых на 2019 
– 2024 годы, рассматри-
ваются через призму 
импортозамещения.

В декабре 2013-го в та-
тарстанском райцент-
ре Высокая Гора груп-

пой энтузиастов была создана 
производственная компания 
«Полигран», нацеленная на за-
мещение импорта в отечест-

венной кабельной промыш-
ленности.

НА МАЛЕНЬКОЙ 
АТОМНОЙ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

Заместитель генерального 
директора компании по про-
изводству Евгений Кириллов, 
который ведёт нас по цехам 
и складским помещениям, на-
зывает своё предприятие ма-
ленькой атомной электро-
станцией.

– Мы же выпускаем раз-
личные полимерные компо-
зиты на экструзивных лини-
ях, – рассказывает он. – Обо-
рудование выделяет много 
тепла. Поэтому большие сред-
ства идут на соблюдение всех 
требований безопасности на 

Владимир ВАВИЛОВ,  
председатель  
правления Фонда  
им. Анжелы Вавиловой:

Хочу обрадовать 
всех: мы начали 
строить второй 
хоспис – получили 
ордер на земляные 
работы, оформили 
участок, который 
передала нам 
республика под 
строительство. Есть 
эскизный проект 
второго хосписа 
– запланировали 
строительство двух-
этажного стацио-
нара на 60 мест, 
рабочее название 
которого «Пансио-
нат сестринского 
ухода». 

цитата дня

картина дня
Обувь разная нужна
НОВУЮ ЛИНИЮ ПО ПРОИЗВОДСТВУ СПЕЦИАЛИЗИ-
РОВАННОЙ РАБОЧЕЙ ОБУВИ ЗАПУСТИЛА В ЧИСТО-
ПОЛЕ КОМПАНИЯ «БАРС» (Павел ГЕОРГИЕВ).
Сапоги, ботинки и прочие модели защитной обуви будут изго-
тавливать из кожи, полимерных материалов и вспененного ка-
учука, сообщает пресс-служба Министерства промышленности 
и торговли республики. Защитную рабочую обувь используют 
предприятия обрабатывающей промышленности, а также пи-
щевой, фармацевтической, нефтеперерабатывающей и других 
отраслей. Обувь из Чистополя будет поставляться на заводы 
республики и других регионов страны. Компания также наме-
рена наладить экспорт продукции в Казахстан.

Спортивные объекты республики –  
в числе лучших
СРАЗУ ТРИ СПОРТИВНЫХ ОБЪЕКТА РЕСПУБЛИКИ 
ПОПАЛИ В ЧИСЛО ЛУЧШИХ ПО ИТОГАМ НАЦИО-
НАЛЬНОГО КОНКУРСА «АРЕНА», КОТОРЫЙ ПРОВО-
ДИТСЯ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ МИНСПОРТА РОССИИ (Иль-
шат САДЫКОВ).
Альметьевский бассейн «Мирас» стал одним из победителей 
конкурса в номинации «Плавательные бассейны». Напомним: 
это спортивное сооружение открылось в ноябре прошлого го-
да. «Мирас» оборудован 50-метровым, а также детским бассей-
ном. Общая площадь комплекса составляет двенадцать тысяч 
квадратных метров. Третье место в номинации «Специализи-
рованные спортивные сооружения» занял казанский Центр 
гребных видов спорта. Также в числе победителей – стадион 
«Казань-арена», переименованный недавно в «Ак Барс Банк 
Арену». Он занял первое место в номинации «Стадионы катего-
рии «А», имеющие трибуны от 15 тыс. зрительских мест». Кро-
ме того, этот стадион завоевал приз «За развитие социальной и 
спортивно-развлекательной инфраструктуры, а также уровень 
и масштабность проведения мероприятий, которые задают но-
вые вершины стандартов российского качества».

«Новогодний гусь» на любой вкус

ПРЕДПРАЗДНИЧНАЯ ЯРМАРКА «НОВОГОДНИЙ ГУСЬ» 
ПРОШЛА В НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ (Равиль САХАПОВ).
Ярмарка развернулась сразу на двух площадках – на террито-
рии ипподрома и возле стадиона «Строитель». Продукцию пред-
ставили девятнадцать районов республики, сообщает «Татар-
информ». Сельчане завезли более восемнадцати тонн мяса 
гуся, утки, индейки, курицы и других птиц. Кроме свежеморо-
женой, вяленой и копчёной птицы, горожане могли запастись 
жиром, потрохами, пухом и перьями. Также предлагались ово-
щи, колбасы, мёд, крупы, рыба, яйца и другие продукты. Пред-
новогодние ярмарки пройдут в городе и на следующей неделе 
на набережной Тукая возле стадиона «Строитель» и около ип-
подрома.

Грабитель переквалифицировался  
в мошенника
ОТБЫВАЯ НАКАЗАНИЕ В АЛЬМЕТЬЕВСКОЙ КОЛО-
НИИ ЗА ГРАБЁЖ, ОСУЖДЁННЫЙ ОБОКРАЛ ЖИТЕЛЬ-
НИЦУ ЧЕБОКСАР (Марта КИРИЛЛОВА).
Девушка из столицы соседней республики познакомилась в 
соц сетях с мужчиной, который представился ей обеспеченным 
человеком. В ходе завязавшейся бурной переписки мужчина 
однажды попросил у дамы сердца данные её банковской кар-
ты – якобы, чтобы сделать подарок в виде денежного перево-
да. Как только он узнал заветные цифры, с одной банковской 
карты жительницы Чебоксар исчезло 65 тысяч рублей, с другой 
– пять тысяч. Кражу раскрыли сотрудники полиции Чувашии, 
которые, выяснив личность мошенника, выехали для допроса 
по месту его пребывания – в альметьевскую исправительную 
колонию. Как сообщили в пресс-службе МВД по Чувашской Ре-
спублике, у 25-летнего подозреваемого, отбывающего наказа-
ние за грабёж, изъяли сотовый телефон, с помощью которого 
он переписывался с девушкой.

в несколько строк
	ОТКРЫТИЕ ВЫСТАВКИ «Сказочное путешествие в Но-
вый год и Рождество» состоялось в выставочном зале Елабуж-
ского государственного музея-заповедника. Около полутысячи 
новогодних украшений представлены из фондов Музея игру-
шек Александра Грекова города Сергиев Посад, сообщает га-
зета «Новая Кама».
	ДВОИХ РЫБАКОВ спасли на реке Ик сотрудники МЧС. 
Мужчины вышли по тонкому льду на середину водоёма и, не ос-
мелившись идти дальше, вызвали по телефону спасателей. По-
мощь прибыла на судне на воздушной подушке. Жителям Набе-
режных Челнов грозит штраф, сообщили в ГУ МЧС по РТ.
	171,7 КИЛОМЕТРА ДОРОГ планируется отремонтировать 
в республике в следующем году по нацпроекту «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги», сообщили в Миндор-
трансе. На это будет выделено более 4,5 млрд рублей, в том чи-
сле свыше 2,1 млрд – из федерального бюджета.
	ДВА ЧЕЛОВЕКА ПОГИБЛИ НА ПОЖАРЕ частного дома 
на улице Ломоносова в Чистополе. В процессе тушения пожар-
ные обнаружили тела 62-летней женщины и её тридцатилетне-
го сына. 61-летнего мужчину, получившего ожоги, удалось спас-
ти. Причины возгорания устанавливаются.
	ПЕРВЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ принял каток на городском иппо-
дроме в Набережных Челнах. Его площадь составляет 28 тысяч 
квадратных метров.

В расширенном заседа-
нии коллегии Управле-
ния федеральной служ-

бы государственной реги-
страции, кадастра и карто-
графии по РТ, прошедшем в 
Казани, принял вчера учас-
тие Президент Рустам Мин-
ниханов.

С основным докладом на 
нём выступил руководитель 
Управления Росреестра по 
РТ Азат Зяббаров.

Рустам Минниханов по-
ложительно оценил деятель-
ность управления.

«Качество работы на вы-
соком уровне, – сказал он. – 
До начала коллегии мы по-
смотрели здание, кабинеты, 
увидели изменения, которые 
произошли. Работа с клиен-
тами улучшена».

Президент обратил вни-
мание на вовлечение в хо-
зяйственный оборот земель-
ных участков. Есть необра-
батываемые, заброшенные 
земельные участки – надо 
внимательно эту тему рас-
смотреть, отметил он.

«Министерству земель-
ных и имущественных отно-
шений республики совмес-
тно с главами муниципаль-
ных районов следует завер-
шить анализ неосвоенных 
земель, а также прорабо-
тать вопрос выведения дан-
ных земель из границ насе-
лённых пунктов с возвраще-
нием их в категорию земель 
сельскохозяйственного на-
значения, – сказал Рустам 
Минниханов. –  Министер-
ству сельского хозяйства и 
продовольствия республики 
нужно подготовить и внести 
на рассмотрение в Госсовет 
законопроект об установле-
нии минимальных размеров 
земельных участков, образу-
емых из земель сельскохо-
зяйственного назначения».

Рустам Минниханов так-
же поручил Минземимуще-
ству РТ совместно с Мини-
стерством юстиции РТ под-
готовить законопроект, по-
зволяющий гражданам, не 
имеющим документов на зе-
мельные участки и располо-
женные на них жилые дома, 
оформить право собствен-
ности в упрощённом поряд-
ке при условии, что указан-
ные жилые помещения яв-
ляются единственным жиль-
ём, и регистрация граждан 
по данному адресу прове-
дена до 1991 года. Об этом 
информирует пресс-служба 
Президента РТ.
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Сборная 
республики удачно 
выступила в Кубке 
России
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местный опыт

Маленькое, да удаленькое
Небольшое высокогорское предприятие 
заменило иностранные компании

Лиля САБИТОВА

Земля должна 
работать 
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ОСОБОЕ  
МЕСТО

Журналисты 
побывали в 
казанском Храме 
всех религий
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> 3> 2
ФОРМИРОВАНИЕ 
ЦЕЛЕЙ

ДАТА  
В КАЛЕНДАРЕ

Минмолодёжи 
получило более 
десяти тысяч 
отзывов о проектах

Военком республики 
поздравил  
с праздником 
ракетчиков

инициативыоборона

19 декабря в Казани 
пройдёт очередной 
XIV Съезд Совета му-

ниципальных образований. 
Ожидается участие в нём 956 
делегатов – глав всех муници-
пальных образований Татар-
стана и более 400 приглашён-
ных. На форуме будет дана 
оценка работы муниципаль-
ного сообщества за 2019 год 
и определены задачи на бли-
жайшую перспективу. 

Форум масштабный, но 
это объяснимо, ведь про-
блемы и перспективы орга-
нов местного самоуправле-
ния касаются всех нас без 
исключения, а от эффектив-
ности работы местных вла-
стей зависит качество на-
шей жизни. 

Накануне съезда мы пого-
ворили с председателем Сове-
та муниципальных образова-
ний Республики Татарстан Эк-
замом Губайдуллиным о том, 

какие задачи стоят перед му-
ниципальным сообществом и 
как они решаются.
– Экзам Саматович, ежегод-
но на съезде Совета муни-
ципальных образований 
ставится ряд задач для сов-
местного решения органа-
ми государственной власти 
и местного самоуправле-
ния. Насколько удалось до-
стичь поставленных целей 
за прошедший год? 

– Действительно, каждый 
год по итогам съезда готовится 
план совместных мероприятий 
органов государственной влас-
ти и местного самоуправления 
Татарстана. Данный документ 
наряду с федеральными и ре-
спубликанскими программами 
является одним из ключевых 
для работы всех министерств 
и ведомств с муниципалитета-
ми. Показатели, характеризую-
щие степень исполнения про-
граммы, выступают критерия-
ми эффективности этой сов-
местной работы.

Говоря о выполнении дан-
ного плана, важно понимать, 
что некоторые задачи мож-
но решить оперативно, дру-
гие носят долговременный ха-
рактер. 

В нынешнем году перед му-
ниципальным сообществом  

В тот же день в рамках 
посещения Набереж-
ных Челнов Президент  

Владимир Путин провёл ра-
бочую встречу с Президен-
том Татарстана Рустамом 
Миннихановым. Об этом со-
общает пресс-служба главы 
республики.

Рустам Минниханов до-
ложил о социально-эконо-
мическом положении ре-
гиона и о реализации ряда 
республиканских программ 
и национальных проектов 
на территории Татарстана. 
Он сообщил главе государ-
ства, что ожидаемый вало-
вый региональный продукт 
(ВРП) по итогам 2019 года 
будет около 2 трлн 552 млн 
600 тысяч рублей, объём от-
груженной промышленной 
продукции – 2 трлн 900 млн 
– 3 трлн рублей.

Рост к аналогичным объ-
ёмам прошлого года – около 
1,2–1,5 процента.

В целом бюджет испол-
няется, инвестиции в основ-
ной капитал составят около 
630–650 млрд рублей. Мы в 
этих цифрах будем, – заявил 
далее Рустам Минниханов. 
– Средняя заработная плата 
в регионе составит по ито-
гам 2019 года более 37 ты-
сяч руб лей. Долг по выплате 
зарплаты колеблется в раз-
мере 60–70 миллионов ру-
блей, но мы это контроли-
руем», – уточнил Президент 
Татарстана.

Что касается реализации 
в регионе национальных 
проектов, то все намечен-
ные планы этого года будут 
выполнены, сообщил Рустам 
Минниханов. По его сло-
вам, объём по нацпроектам 
составляет 26 млрд рублей. 
Это и детские сады, и школы. 
Так, в Татарстане построено 
30 детских садов, две школы.

«Мы реализуем все пла-
новые назначения по нац-
проектам», – заявил Рустам 
Минниханов.

Он также поблагода-
рил Президента Россий-
ской Федерации за поддер-
жку в подготовке и прове-
дении мирового чемпиона-
та по профессиональному 

мастерству WorldSkills, кото-
рый состоялся в Казани ле-
том текущего года. «Также я 
хотел поблагодарить вас за 
WorldSkills, это большое на-
следие для нас. Вы сами уча-
ствовали в закрытии. Пока 
мы второе место заняли, хо-
тя старались. Надо дальше 
работать», – сказал Рустам 
Минниханов.

Владимир Путин уточнил 
при этом: «Главное, что про-
гресс очень хороший».

«Конечно же, без вашей 
поддержки мы бы не смогли 
победить», – сказал Рустам 
Минниханов, обращаясь к 
Владимиру Путину.

Далее Рустам Минниха-
нов доложил о проектах, ко-
торые реализуются в респу-
блике.

Нынче это 40 программ, 
бюджет которых составля-
ет около 40 миллиардов ру-
блей. «Мы по всем програм-
мам выполняем намеченные 
задачи», – сказал Президент 
Татарстана.

Владимир Путин уточ-
нил, насколько хорошо ра-
ботают мобильные поли-
клиники.

Рустам Минниханов, от-
вечая на вопрос, сообщил, 
что в регионе действуют че-
тыре мобильные поликли-
ники. «Мы их купили, на сто 
процентов будем проводить 
среди сельского населения 
ежегодно диспансеризацию. 
Всё-таки это профилактика. 
Уже 460 человек госпитали-

зированы по этим мобиль-
ным поликлиникам: они 
проехали, выявили пробле-
мы, медики вовремя отреа-
гировали. Поэтому эта тема 
будет развиваться», – сказал 
Рустам Минниханов.

Далее он сообщил о капи-
тальном ремонте школ, мо-
лодёжных центров, о созда-
нии и реконструкции обще-
ственных пространств в му-
ниципальных образованиях 
и городах республики.

Кроме того, в регионе 
осуществляется поддержка 
агропромышленного ком-
плекса, развития села, реа-
лизации сельских программ.

«Смотрю, кадетские шко-
лы открываются?» – уточнил 
Владимир Путин.

Рустам Минниханов со-
общил, что открытие кадет-
ских школ и лицеев также 
предусмотрено и в програм-
мах на следующий год.

Более подробно он до-
ложил о ходе капитально-
го ремонта жилого фонда. 
Так, в республике в програм-
му кап ремонта многоквар-
тирных жилых домов вошли 
около тысячи домов.

«Мы где-то 990–1000 мно-
гоквартирных домов каждый 
год ремонтируем, всё по пла-
ну идёт, всё, что намечено. И 
население платит свою часть. 
Это очень большая програм-
ма, и она работает очень эф-
фективно», – сказал Рустам 
Минниханов.

Президент Татарстана 

доложил также о реализа-
ции программы ремонта до-
рожного фонда. «Здесь тоже 
большие суммы», – сказал 
он. По словам Рустама Мин-
ниханова, это и федераль-
ные проекты в части обес-
печения безопасных и ка-
чественных автодорог, и ре-
спубликанская программа, и 
программа по сельским до-
рогам. «Здесь много направ-
лений, – уточнил он. –  И са-
мое главное, очень актив-
но работаем – в том числе 
это и внутридворовые, вну-
триквартальные подъезды. 
Со следующего года запуска-
ем новую программу – 7000 
дворов нужно будет привес-
ти в порядок в течение трёх 
лет. Это очень большая про-
грамма, капиталоёмкая. Но 
на сто процентов закроем 
все многоквартирные дома в 
республике», – сообщил Ру-
стам Минниханов.

Он также проинформи-
ровал Президента России  
о том, что касается деятель-
ности в части Группы стра-
тегического видения «Рос-
сия – Исламский мир».

Так, Рустам Минниханов 
сообщил, что недавно оче-
редное заседание Группы 
стратегического видения со-
стоялось в Уфе, до этого – в 
Махачкале, ранее – в Гроз-
ном, в Казани, Москве. Во 
всех заседаниях принима-
ют участие представители 
стран ОИС. В целом рабо-
та в этом направлении про-

водится совместно с МИДом 
России.

«Следующее заседание 
будет в Саудовской Аравии, 
– сообщил Рустам Минни-
ханов. – С руководством Са-
удовской Аравии договорён-
ность есть, наверное, вас то-
же проинформировали об 
этом. С МИДом мы эту рабо-
ту ведём».

Владимир Путин положи-
тельно оценил работу в ча-
сти Группы стратегическо-
го видения «Россия – Ислам-
ский мир».

Последний вопрос, о ко-
тором доложил Рустам Мин-
ниханов на встрече с главой 
государства, – вопрос по об-
манутым дольщикам.

«Конечно, были вопро-
сы по дольщикам, и я хочу 
доложить. В 2016–2018 го-
дах мы сдали 18 объектов, 
в 2019 году будет 10 объек-
тов, из них пять уже сдали. 
Начали работать с Дом.рф. 
Основную часть в ближай-
шие два года мы должны за-
крыть по проблемным доль-
щикам, это долговое строи-
тельство», – сообщил Прези-
дент Татарстана.

Напомним, что в ходе 
рабочей поездки в Татар-
стан Владимир Путин про-
вёл встречу с генеральным 
директором ПАО «КАМАЗ»  
Сергеем Когогиным и гене-
ральным директором госу-
дарственной корпорации 
«Ростех» Сергеем Чемезо-
вым.

визит

Национальные проекты:  
всё намеченное выполним
Как уже сообщалось, в Набережных 
Челнах проходят мероприятия, 
связанные с 50-летием КАМАЗа. 13 
декабря в торжественном митинге 
на предприятии принял участие 
Президент Российской Федерации 
Владимир Путин, который высоко 
оценил роль и значение КАМАЗа в 
экономике страны, усилия коллекти-
ва по развитию предприятия. 

Предно-
вогодние 
ярмарки 
пройдут 
в Набе-
режных 
Челнах на 
следующей 
неделе.na

bc
he

ln
y.

ru


